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На пусковых объектах

«Академический» завершается
Совсем недавно на этом 

месте гнездилось несколь
ко десятков деревянных 
домишек. Узкие улочки 
меж ними незаметно пере
ходили в тенистые лесные 
тропки — словом, была 
здесь типичная городская 
окраина. Но с некоторых 
пор горожане стали при
выкать к совсем другим 
окраинам — многоэтаж
ным. Хотя и окраинами-то 
назвать .их трудно: до цент
ра рукой подать — минут 
15—20, магазины и прочие 
бытовые услуги тоже ря
дом.

И вот сегодня уже 
почти нет здесь строитель
ной техники — «Академи
ческий» близится к завер
шению. Одно из последних 
зданий, где полным ходом 
идут отделочные работы,— 
двенадцатиэтажный дом со 
строительным номером 2.

Четыре бригады из 
строительного, управления 
№ 7 в начале июня распре
делили меж собой этажи 
дома. Среди них извест
ный в СУ-7 и во всем ДСК 
коллектив штукатуров
В. Гончарова, плотники 
В. Кульчицкого. Приход на 
объект этих бригад почти 
всегда гарантирует высо
кое качество отделки. «Поч
ти» — это потому, что не 
всегда отвечает современ
ным запросам качеству ма
териалов, бывает, и мон
тажники подведут отделоч
ников, допустят нарушения.

А около коробки завер
шают свои работы «нулеви
ки» СУ-29. Это, кстати, от
клонение от установленных 
правил: все сети необхо
димо было подвести к 
строению еще до прихода 
монтажников, а не мешать 
отделочникам подвозить 
материалы, осложнять под
ход к дому из-за вырытых 
траншей.

— Но в целом дом № 2 
может послужить приме
ром «рабочей эстафеты», 
по крайней мере — на 
этапе отделки,— говорит 
мастер пятого участка 
СУ-7 С. Юровских,— Час
то отделочников сдержива
ют электрики и сантехники,
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ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР

В печати опубликовано 
(постановление Совета 
Министров СССР «О при
суждении премии Совета 
Министров СССР 1984 
года за разработку наи
более выдающихся про
ектов и строительства по 
этим проектам предприя
тий, зданий и сооруже
ний». 

а то еще ремонтировать 
приходится за ними — так 
поздно приступают к ра
ботам. Здесь же они при
ятно удивили нас: когда 
пришли отделочники, все 
было закончено — радио- 
и электропроводка на ме
сте, установлена сантехни
ка и уж совсем необычный 
факт — к дому была под
ключена вода!

Мастер говорил об этих 
фактах едва ли не с вос
торгом, но взглянем с дру
гой стороны — ведь так 
оно и должно быть — соб
ранно, планомерно. Кажет
ся, мелочь — вовремя про
ведена радиосеть, а от
делочник работает со спо
койной душой, качественно, 
потому что уверен—пере
делывать не придется. Так 
обстоит дело и с постав
кой материалов. Поступают 
они планомерно — и рабо
та движется так же, без 
рывков и срывов. Так что, 
если приглядеться внима
тельней, то становится яс
но: условий, близких к 
идеалу, в строительной це
почке добиться не так уж 
сложно, а это во многом 
определит и высокое каче
ство труда.

Премия Совета Минист
ров СССР 1984 года в 
области жилищно-граж^ 
данского строительства, 
планировки и застройки 
населенных пунктов при
суждена:

«12. Животову Дмит
рию Федотовичу, началь
нику мастерской, Залес
ской Нине Сергеевне,

Недалек день сдачи это
го дома в эксплуатацию. С 
самого начала работы ве
дутся с опережением гра
фика, отставаний нет ни у 
одной бригады. Во всех 
квартирах уложен паркет и 
идет установка. стенных 
шкафов, загрунтованы и 
покрашены панели коридо- 
ров подъезда, побелены 
потолки более половины 
всех помещений.

Но исполняющий обя
занности начальника уча
стка № 5 СУ-7 В. Панов 
отметил еще одну недора
ботку в данном случае — 
службы главного инженера 
СУ-7:

— Уже давно смонтиро
ван, но не принят к ис
пользованию подъемник, а 
это, естественно, очень ос
ложняет загрузку материа
лов на этажи.

Действительно, дом-то 
12-этажный—нести на се
бе материалы трудновато, 
лебедки же для этого ис
пользовать нельзя. Да и 
рабочим нелегко по четы
ре раза в день спускаться 
и подниматься к рабочему 
месту.

Как видите, учитывая 
все добрые слова, сказан- '

главному инженеру про
екта, Острецову Валерию 
Митрофановичу, главно
му инженеру отделения, 
работникам ЦНИИЭП жи
лища Государственного 
комитета по гражданско
му строительству и архи
тектуре при Госстрое 
СССР; Агапову Владисла
ву Энгельсовичу, главно
му инженеру Мастерской, 
Шиловой Татьяне Афа
насьевне, руководителю 
группы, работникам ин
ститута Свердловскграж- 
данпроект Свердловского 
облисполкома; Мирцинке- 
вичу Альберту Анатолье
вичу, директору Сверд

ные по поводу хорошей 
организации работ на 
этом доме, нельзя обойти 
и эти, пусть мелкие, но 
мешающие работать недо
статки. Отделочников ждет 
еще точно такой же дом—■ 
на улице Московской и 
они надеются там избе
жать их. А для этого тем, 
кто допустил эти недора
ботки, необходимо загодя 
позаботиться о том, чтобы 
не повторить ошибку и 
создать для строителей на 
новом объекте еще более 
удобные условия работы.

...Гордо высятся много
этажки «Академическо
го», а меж ними уже раз
биты газоны с зеленею
щей молодой травкой, 
спортивные и детские пло
щадки, проложены посы
панные гравием дорожки и 
асфальтовые тротуары, ко
торые, как и прежниеулот- 
ки, кончаются лесными 
тропинками: вот он, лес, 
рядом. Как старый сосед, 
доброжелательно шелестит 
он листвою, приглашая в 
гости. А по доброй воле 
строителей соседей у него 
теперь во много, раз боль
ше! Е. ПАРФЕНОВА.

На снимке: дом № 2.

ловского филиала инсти
тута Индустройпроект Ми
нистерства промышлен
ности строительных мате
риалов СССР; Ахмину 
Льву Константиновичу, 
начальнику управления, 
Богдановой Марии Семе
новне, мотористке, Во
лынскому Анатолию 
Александровичу, замести
телю начальника комби
ната, Ежову Артуру Клав
диевичу, начальнику 
Комбината, Калинникову 
Владимиру Захаровичу, 
Лисину Николаю Алек
сандровичу, Маряхиной 
Екатерине Петровне, Сы- 
щенко Валентину Марко

Б
ашенный кран, слов
но великан после 
большой работы, 

«прилег» на бок возле 
только что смонтирован
ной двухэтажной коробки 
здания детского комбина
та. Комбинат этот строит
ся в «Комсомольском» мик
рорайоне и уже имеет 
свой порядковый номер — 
одиннадцатый. А кран уже 
выполнил свою задачу — 
помог строителям смонти
ровать здание из сборного 
железобетона, теперь агре
гат разобрали и увезут ту
да, где он очень нужен.

В самом здании уже во
всю хозяйничают отделоч
ники из генподрядного 
строительного управления 
№ 15 Свердловского домо
строительного комбината, 
принявшие трудовую эста
фету у монтажников СУ-28 
того же комбината, собрав
ших коробку за пять меся
цев.

Бригада плотников, воз
главляемая В. Мошкале- 
вым и работающая на один 
наряд, вставляла оконные 
и дверные блоки, навеши
вала двери, законопачива
ла пазы и щели, устраняла 
в здании сквозняки. В тот 
день, когда мы побывали 
на объекте, здесь «высади
ла трудовой десант» брига
да штукатуров В. Созиной,

— Жаль только, что к 
работе отделочницы пока 
приступить не могут, — 
сказал мастер СУ-15 Сер
гей Александрович Гу
сев. — Бригада электриков 
В. Ники из треста «Урал- 
электромонтаж» задержива
ет прокладку электропро
водки. Монтажники, прав
да, продалбливают канав
ки, но вот электрики с про
водкой не торопятся.

А поспешать бы надо, 
ведь сегодня, в понедель
ник, на комбинате появится 
еще одна бригада штукату
ров — В. Паршиковой. 
Двум коллективам успевай 
только подавать фронт ра
бот!

Официально не сдала 
объект и монтажная брига
да СУ-28. Да и как она мо
жет сдать, если оставила 
после себя много недоде
лок. Крылечки, экраны над 
ними, ряд других работ 
еще не закончены.

Много огрехов осталось 
и после строительного уп
равления № 20 ДСК, вы-

вичу, бригадирам, Нуде- 
лю Валерию Шлемовичу, 
главному инженеру заво
да, работникам Сверд
ловского домостроитель
ного комбината им. 60-ле
тия Союза ССР, Скоробо
гатову Владиславу Ивано
вичу, начальнику управле
ния объединения «Урал- 
сантехмонтаж», работни
кам предприятия и орга
низации Главсредурал- 
строя, Слободчикову Пав
лу Федоровичу, начальни
ку управления того же 
главного управления, Ша
манову Павлу Михайло
вичу, бывшему начальни
ку объединения «Союз-

ВРЕМЯ
ТОРОПИТ

полнившего на объекте 
«нулевой» цикл. К зданию 
почти невозможно подойти 
и подъехать из-за много
численных канав и земля
ных куч. Управление лишь 
в минувшую пятницу по
слало на территорию дет
ского комбината бульдозер 
для планировки двора. 
Предстоит СУ-20 произве
сти и планировку в подва
ле здания. Здесь тоже вы
сятся горы земли.

— Сильно сдерживают 
нас, — продолжал про суб
подрядчиков мастер, — 
сантехники из первого спе
циализированного управле
ния объединения «Урал- 
сантехмонтаж». Им пред
стоит в здании и вокруг 
него выполнить большой 
объем работ, а они по не
скольку дней сюда и не 
заглядывают. Работу за 
сантехников делать никто 
не будет, и ведь главное в 
том, что они сдерживают 
отделочников. Без предва
рительного монтажа обору
дования канализации, водо
провода, опрессовки отоп
ления нельзя класть плит
ку, производить гидроизо
ляцию в санузлах, на кухне, 
в прачечной.

Пока на объекте, а он 
числится в пусковых этого 
года, могут спокойно тру
диться лишь кровельщики 
комплексной бригады 
Г. Сыскова. Дело у них 
продвигается хорошо, уже 
на половине крыши произ
ведена заливка цементом, 
подготовлен для наклейки 
рубероид.

Задача перед строитель
ным управлением № 15, 
специализирующимся на 
отделочных работах, стоит 
сложная: за два месяца— 
август и сентябрь — закон
чить все работы и сдать 
объект «под ключ». Дел, 
как говорится, непочатый 
край, но не меньше проб
лем, решение которых за
висит от субподрядчиков. 
Медлить с этим никак 
нельзя. Времени у строите
лей в обрез. Сентябрь не 
за горами.

Б. СЛАВИН.

стройконструкция», работ
никам организаций Ми
нистерства строительства 
предприятий тяжелой ин
дустрии СССР; Барбаши- 
ну Вениамину Викторови
чу, главному инженеру 
треста управления Урал- 
электромонтаж Министер
ства монтажных и специ
альных строительных ра
бот СССР, — за проекти
рование и строительство 
крупнопанельных жилых 
домов серии «141» со 
стеновыми панелями из 
автоклавного газозолобе- 
тона в г. Свердловске 
премию в размере 10 ты
сяч рублей».
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* Завод ЖБИ им. Ленинского комсомола ..  ~

КАЧЕСТВО ИЗДЕЛИЙ- 
ГЛАВНОЕ ТРЕБОВАНИЕ
СОСТОЯЛСЯ пар

тийно хозяйствен
ный актив завода 
ЖБИ им. Ленинского 

комсомола. На повестке 
стоял один вопрос: «Ито
ги хозяйственной деятель
ности коллектива завода 
за первое полугодие 
1984 года и задачи на 
второе полугодие 1984 
года». С отчетным докла
дом выступил Б. Авдо
шин, заместитель дирек
тора завода по" производ
ству.

Коллектив завода вы
полнил за полгода основ
ные техниконэкономиче- 
ские показатели заданий и 
повышенных социалисти
ческих обязательств.

Но коллектив завода не 
обеспечил ритмичности 
выполнения всех показа
телей по кварталам пер
вого полугодия. Во вто
ром квартале не выпол
нены планы по реализа
ции продукции, по балан
совой прибыли. Недодано 
к плану 79 тысяч руб
лей прибыли, недовыпол
нены соцобязательства по 
перевыполнению плана 
по производительности 
■труда.

Первым 23 июня с по
лугодовым планом спра
вился коллектив цеха 
№ 2, 25 июня был выпол
нен полугодовой план кол
лективами девятого и 
третьего цехов. Плановые 
задания выполнены кол
лективами и других 
хов.

Большинство цехов 
приняли повышенные со
циалистические обяза
тельства и успешно их 
выполняют. Это бригады 
В. Темникова, Г. Фатхут- 
динова, Н. Ткачева, 
Н. Конева, Б. Тагиева, 
Б. Коновалова, В. Клим
кина, А. Ефремова. По 
итогам второго квартала 
победителями признаны 
коллективы цехов 1, 2, 
1р, ЖКО, детского ком
бината № 210, детского 
комбината № 435, бригад 
Н. Конева, Н. Ткачева, 
А. Кротова, В. Сидорова.

В первом полугодии 
основное производство 
завода с помощью вспо
могательных цехов и 
служб продолжало нара
щивать объемы выпуска 
продукции и, в первую 
очередь, деталей КПД, 
что,, собственно, и обус
ловлено главной задачей 
завода на 1984 год. Все 

это позволило обеспечить 
монтаж объектов домост
роения с приведенной 
площадью 223 кв. метра, 
или 505,5 условного эта
жа, в том числе по 
СДСК 215,5 тысячи кв. 
метров, или 493,5 услов
ного этажа, что на 19 ты
сяч нв. метров, или 34 
условных этажа больше, 
чем за первое полугодие 
прошлого года. План по 
'Комплектации объектов 
домостроения выполнен, 
построены из наших изде
лий для свердловчан де
сятки новых благоустро
енных домов повышенной 
этажности.

И все же за этими, в 
общем-то, благополучны
ми цифрами мы не можем 
скрывать, во-первых, не
стабильную работу заво
да во втором квартале, 
когда сорван был план 
комплектации в мае, во- 
вторых, систематических 
организационных, техни
ческих неувязок, недора
боток, вызывающих про
стои, срывы производства 
и невыполнение графика 
изготовления изделий в 
заданной номенклатуре. А 
это приводит к дефициту 
изделий на складах, за
тем на объектах и к про
стоям монтажных бригад.

I" ЛАВНЫМ требо
ванием времени 
является качество 

продукции. Сегодня до
мостроителей не устраи- 

це-. вают отклонения от про
ектных размеров, состоя
ние отделки изделий. А 
брак продукции снижает
уровень выполнения тех
нике - экономических по
казателей. Основными 
причинами роста брака 
являются нарушения тех
нологической дисципли
ны (изделия ломаются из- 
за неаккуратной распа
лубки, плохо укладывают 
фактуру, наблюдаются 
околы фактуры, околы 
бетона'—в цехе № 4).

(Много нареканий по 
качеству столярных изде
лий, их заводской готов
ности, а также установке, 
конопатке по периметру 
в наружных стеновых 
панелях.

Необходимо ужесто
чить требования к прием
ке продукции со стороны 
ОТК завода. Продукцию 
без доводки до требова
ний нормативно - техниче
ской документации не 
■принимать, усилить опера

ционный контроль на ос
новных постах ее изготов
ления.

Во втором полугодии 
нам предстоит выполнить 
план по товарной продук
ции в объеме 17,65 мил
лиона рублей, выпустить 
270 тысяч кубометров 
(с заданием) сборного 
железобетона с ростом на 
100,9 процента к 1983 
году, получить прибыль в 
сумме 961 тысячи руб
лей, повысить производи
тельность труда к достиг
нутому уровню 1983 го
да на 2 процента с уче
том принятых соцобяза
тельств.

Необходимо поставить 
221 тысячу кв. метров 
общей площади изделий 
КПД против достигнутой 
218 тысяч ив. метров в 
1983 году с ростом на 
1,4 процента.

Затем состоялись вы
ступления в прениях.

Главный инженер заво
да В. Нудель подчеркнул 
в своем выступлении, что 
в работе коллектива' заво
да улавливаются отрица
тельные тенденции. Огля
дываясь назад, можно 
сказать, что до ' сих пор 
работа коллективов цехов 
была стабильной. А сей
час наметился сбой. За 
второй квартал не выпол
нен ряд показателей. 
Третий квартал. начали 
со снижения объема про
изводства.

Сейчас завершены пер
вая и вторая очереди ре
конструкции завода — вы
ходим на мощность 460 
тысяч кв. метров общей 
площади. В этом году 
должны дать 435 тысяч 
кв. метров общей площа
ди. Много критических 
замечаний в адрес служб 
главного инженера, глав
ного технолога. Но техни
ка мертва без людей. Ос
новной вопрос сегодня — 
воспитательная работа. И 
следующий немаловаж
ный вопрос — снабжение.

В. Темников, бригадир 
цеха № 1, отметил, что 

( успехи цеха будут боль
шими, если облегчить 
ручной труд, посерьезнее, 
заняться работой по под
бору кадров.

О вопросах материаль
ного снабжения и улуч
шения работы с кадрами 
говорили также начальник 
цеха № 9 Н. Мацнев, 
бригадир цеха № 6
Н. Ткачев. О подготовке 
цехов завода к зиме рас
сказал активу главный 
энергетик ' Ю. Кузнецов.

В заключение собрав
шиеся приняли постанов
ление.

С. СПАССКАЯ, 
редактор заводского 

радиовещания.

Монтажник Валентин 
Загайнов трудится в брига
де Ф. Курбиева из СУ-20. 
У него четвертый разряд. 
Недавно Валентин закон
чил школу рабочей моло
дежи.

В управлении о молодом 
рабочем отзываются хоро
шо. Это аккуратный, испол
нительный человек, отзыв
чивый товарищ.

Валентин Загайнов за 
добросовестный труд был 
награжден к Дню строите
ля Почетной грамотой.

На снимке: монтажник 
СУ-20 В. Загайнов.

Фото В. Калимасова.

* ТБ —особое внимание!

ОПИРАЯСЬ НА КОЛЛЕКТИВ
Еженедельно по вторни

кам главный инженер ДСК 
Л. И. Гороховский проводит 
совещания по технике безо
пасности. Мы попросили 
старшего инженера по тех
нике безопасности Г. В. 
Ясюконис рассказать, в чем 
же суть этих совещаний.

— На совещаниях по 
технике безопасности, ко
торые проводит главный ин
женер ДСК, присутствуют 
главные инженеры, инже
неры по ТБ подразделений 
комбината и председатели 
Профсоюзных комитетов. 
Здесь рассматриваются все 
нарушения, случившиеся за 
неделю, заслушиваются ру
ководящие работники как о 
выполнении мероприятий 
по улучшению условий тру
да строителей, так и о вы
полнении предписаний служ
бы техники безопасности.

Так, 31 июля отчитывался 
о причинах высокого трав
матизма главный инженер 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. С. Нудель.

Действительно, заводчане 
«дали» комбинату за 7 ме
сяцев 24 несчастных слу
чая. Всего же по комбина
ту за это время произошел 
31 несчастный случай. Есть 

над чем задуматься и по
работать и руководству, и 
профсоюзному комитету 
завода.

7 августа речь шла на со
вещании о несчастном слу
чае в подсобном хозяйстве 
«Уралочка». Там у костра об
горел рабочий СУ-20. Его 
вообще-то командировали 
на уборочные работы, а он 
вот не оправдал надежд 
коллектива. Стало быть, на
до надежных людей направ
лять в отдаленные от дома 
родного места.

— На каждом совеща
нии, — говорит Г. В. Ясю
конис,— принимаются ре
шения и затем издаются 
распоряжения главного ин
женера, направленные на 
устранение недостаков в 
работе и на улучшение ус
ловий для безопасного 
труда.

Что же касается управле
ний, то здесь, судя по пред
писаниям, сплошь и рядом 
нарушения. Взять, к приме
ру, монтажное управление 
СУ-28. Дом 17А в «Комсо
мольском». Здесь работает 
бригада В. М. Сыщенко, 
допуская грубейшие нару
шения техники безопаснос
ти — люди работают без 

касок. Точно так же рабо
тают и монтажники СУ-27 в 
бригаде Н. И. Муртакова 
на доме 9А, тоже в «Комсо
мольском». А монтажники 
бригады М. М. Михайлова 
(СУ-27) решили, что им не 
только каски не нужны, но 
и одежда лишняя. Не поль
зуются каскам'и и в СУ-29. 
А надо бы. Точно так же, 
как надо работать на ис
правном оборудовании, 
пользоваться только ис
правным инструментом, при 
огражденной опасной зоне.

Подчас предписания 
инженеров по технике бе
зопасности Т. В. Козиной 
(СУ-13), Г. С. Ткаченко 
(СУ-7), 3. М. Бобровой
(СУ-28), Т. А. Кирилловой 
(СУ-27), Л. С. Сапуновой 
(СУ-29) остаются без внима
ния. Значит, роль советов 
бригад в оценке состояния 
коэффициента безопаснос
ти труда на каждом рабо
чем месте еще не на долж
ном уровне. Мнение кол
лектива может и должно 
быть надежной опорой в 
борьбе за выполнение пра
вил и инструкций по охра
не труда.

О. ПЕТРОВИЧ.

* Расскажу о хорошем человеке
...В этом кабинете тихо. 

Шелестят бумаги, изред
ка раздаются телефонные 
звонки, тикают часы. Ти
хо. Здесь не услышишь, 
как на стройке, гула мо
торов машин, стучания 
молотков или криков 
-«майна» и «вира». Но, 
когда спрашиваешь у 
главного бухгалтера стро
ительного управления 
№ 29 Иды Петровны Бон
даренко, считает ли она 
себя строителем, Ида 
Петровна немного обижа
ется и тут же отвечает с 
присущей ей молодой на
пористостью:

— Я — строитель! Что 
же из того, что бухгалтер? 
Для меня главный празд
ник в году — День строи
теля! Ведь я всю жизнь 
проработала в стройуп
равлениях, да и тут, в 
СУ-29, с самого первого 
Дня.

А с самого первого дня 
стройуправления № 29 — 

это значит уже двена
дцать лет. И все — на 
одном месте. И без едино
го нарекания — ни по ра
боте, ни до жизни у нее 
нет нареканий...

В СУ-29 действует об
щественный отдел кадров, 
в котором работают люди, 
обладающие важными че
ловеческими качества
ми, — добротой и отзыв
чивостью к чужому горю. 
Ида Петровна — из та
ких. На ее вниматель
ность, уважительность к 
другому человеку отклик
нется любой. Поговорит 
до душам Ида Петровна 
с обиженным, успокоит, 
все его проблемы помо
жет решить, глядишь, 
и не потеряны рабочие 
руки, и меньше текучесть

«Считаю себя строителем!»
кадров в управлении.

— Очень радуюсь, — 
говорит Ида Петровна,— 
когда рабочие хорошо за
рабатывают. Честное сло
во! Ведь это значит: мо
лодцы! хорошо работают! 
У нас, бухгалтеров, ка
кая задача? Что зарабо
тано — выдать в срок!— 
Ида Петровна улыбается 
и в который уже раз по
вторяет: — Нет, уж вы 
пишите о молодежи, а? 
Я — пенсионер. Себе уже 
замену готовлю — Авгу
сту Петровну Кунгурову. 
Молодежь надо выдви
гать, молодежь!

Это — ее обычная пого
ворка. Не хочется ей быть 
в центре внимания — 
’скромный человек ' Ида 
Петровна.

А молодые любят Иду 
Петровну. Девчата из пла
нового отдела принялись 
рассказывать о ней вза
хлеб, торопливо...

Дерябина Флора: — 
Самое главное в Иде Пет
ровне то, что она добрый 
человек. Нет, не это 
главное, хотя и это тоже... 
В ней есть все то, чего не 
хватает сейчас многим- 
многим нынешним лю
дям...

Дрегваль Света: — 
Правильно, она добрая. 
Помнишь, Флора, вот 
только-только первая 
клубника появится — она 
из сада везет целое лу
кошко: «Девчата, угощай
тесь!». Ничего не жалеет 
для других. Но уж по ра
боте — строгая. У нее 

каждая государственная 
копеечка на счету...

Сабада Галя: — Она 
скромная... Очень скром
ная.

И девушки улыбаются, 
качают головами... Потом 
вспоминают, как долго 
готовились они к юбилею 
Иды Петровны, как сочи
нили песню, написали сти
хи, как рисовали ее порт
рет, и как потом, на юби
лейном вечере, Ида Пет
ровна была награждена 
медалью «Ветеран тру
да»...

Наверное, Ида Петров
на скромничает, считая 
себя уже «в отставке». 
Она еще отлично трудит
ся, энергична, весела, мо
лода. У нее прекрасная 
семья: дочь, Ирина, в 

этом тоду закончила' 
строительный факультет 
железнодорожного инсти
тута и в этейГ" же году по
дарила бабущке внучку; 
сын Вадим сейчас нахо
дится в зарубежной ко
мандировке, он закончил 
горный институт. О детях 
и внуках Ида Петровна, 
кажется, готова говорить 
бесконечно, улыбаясь 
своей какой-то неповтори
мой улыбкой...

Так и видишь: кончает
ся рабочий день, идет по 
улице улыбающаяся, с 
красивой прической жен
щина, идет, смотрит в ок
на новых, недавно отстро
енных домов и радуется...

— Так и знайте!—ска
зала Ида Петровна на 
прощание. — Считаю се
бя строителем!..

И. КОЛЯДА, 
студент 

литературного 
института 

им. А. М. Горького.
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* За эффективность и качество домостроения! ^™- *

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ-В ПРОИЗВОДСТВО!
Сегодняшняя техническая страница газеты полностью посвящена опыту тех

нических служб коллективов нашего комбината. Вниманию читателей, специали
стов предлагаются новинки, внедренные в комбинате в 19В0 — 1984 годах.

За всеми справками, чертежами, документацией можно обращаться в 
Свердловский ЦНТИ по адресу: 620695 г. Свердловск, К-95, ул. Малышева, 101 
или в технический отдел Свердловского ДСК.

Итак, передовой опыт ДСК!

Снимок,, который мы публикуем сегодня в газете, 
необымен. Таких 16-этажных «высотников» уже немало 
построено в нашем городе. Газета уже не раз писала 
о том, что в г. Евпатории домостроительный комбинат 
строит 128-квартирный дом.

И вот он перед вами — красавец-дом. В канун Дня 
строителя он сдан в эксплуатацию. Государственная 
комиссия приняла его с оценкой «отлично».

Дверные коробки 
из тонколистовой

стали
Разработаны чертежи 

на стальные дверные ко
робки КДС1—КДС52 по 
ТУ 67-543-83. Изготовле
ние коробок организовано 
для панелей с внутренни
ми дверями без порога и 
для панелей с входными 
дверями марок с порогом.

В зависимости от кон
струкции пола КДС изго

товляются следующих га
баритных высот, мм: 
2035 — для полов с лю
бым покрытием, 2065 — 
для полов с линолеумным 
покрытием, 2115 — для 
полов с деревянным по
крытием.

Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола применя
ет коробки типа КДС50 
шириной 157 мм, габарит
ные размеры полотна по 
ширине 900 мм, по высо-

Свердловск и и 
домостроительный 
комбинат осваива
ет новый тип полов из дре

весностружечных плит 
марки П-3 по ГОСТ 
10632-77, выпускаемых 
ДОЗом треста «Стройде- 
таль-70». По согласованию 
с комбинатом плиты рас
краиваются по размерам, 

мм: 915X2800, 915X2600.
Плита доставляется ав

тотранспортом на УПТК 
комбината в цех пакети
рования партиями, уло
женная в пачки. На УПТК 
плита подвергается конт
ролю по внешнему виду, 
сортируется в случае не
обходимости по толщине. 
Принята номинальная тол
щина плиты 20 мм.

После проверки плиты 
комплектуются в пакеты. 
Торцевые поверхности ото
бранных плит шпаклюют

те 2071 мм, по ширине 
970 мм для входных сте
новых панелей в квартиры 
типа В-6 и В-18 серии 141 
кассетного производства.

Конструкция типа 
КДС50 позволяет выпол
нить навеску дверного по
лотна в четырех вариан
тах (двухсторонняя, левая 
и правая). На профиле 
КДС имеются скобы для 
принудительной фиксации 
деревянных закладных де
талей, помещаемые до 
установки КДС в отсек 
кассетной машины на фик
сирующее устройство.

Коробка КДС обеспе
чивает надежное крепле
ние дверного полотна в 
железобетонных изделиях, 
увеличивает трещиностой- 
кость бетона в зоне двер
ного проема, сохраняет 
расход древесины, умень
шает трудозатраты при 
производстве строительно
монтажных работ и экс
плуатации зданий.

Г. ИСТОМИН, 
ст. инженер техотдела 
завода ЖБИ им. Ленин

ского комсомола.

Полы из ДСП
ся шпаклевкой на основе 
метилцеллюлозы МЦ-100. 
Комплектация и пакетиро
вание длит производятся 
согласно потребности по 
схеме раскладки на этаж— 
блок — секцию дома.

В настоящее время пли
ты на этажи загружаются 
в процессе монтажа. Паке
ты готовятся сразу с под
кладками для установки 
на перекрытие и защища
ются сверху и с боков от 
увлажнения.

Работы по устройству 
полов из ДСП производят
ся после окончания шту
катурных работ.

Настилка плит ведется 
по лагам. Лаги укладыва
ются по звукоизоляцион

Новый вид отделки
Н

А ЗАВОДЕ железо
бетонных изделий им. 
Ленинского комсомо
ла освоена отделка наруж

ных стеновых панелей из 
газозолобетона по способу 
«декор». Крупнопанельные 
дома, построенные с при
менением таких панелей, 
отличаются архитектурной 
выразительностью, разно
образием красок и цвето
вых решений.

Отделка выдержала 10 
условных лет эксплуатаци
онных воздействий. Десяти
летняя практика эксплуата
ции таких панелей в здани
ях подтвердила результаты 
исследований.

Цветовая гамма панелей 
получается путем присыпки 
стекло'крошки разных цве
тов фракции 2,5—5 , м 
(белой, зеленой, синей, 
желтой и др.) на панель 
через полимерные связ>ую- 
щие. Впервые на заводе 
была применена присыпка 
керамзитовым песком и 
цветной керамической
крошкой. Фракции 3—5 мм.

Панели с отделкой по 
способу «декор» изготав- 

ным подкладкам поперек 
света, стыки плит устраи
ваются вдоль света. Под 
стыки плит, которые ока
зываются поперек лаг, ук
ладываются короткие ла
ги-коротыши. Каждая пли
та крепится к лагам гвоз
дями с определенным ша
гом.

Вслед за укладкой плит 
перепады в стыках сошли- 
фовываются паркетно-шли
фовальной машиной. За
тем стыки заделываются 
мастикой, состоящей из 
олифы 25—30 процентов 
и сухого сурика или му
мии 70—75 процентов. 
Поверхность плит отгрун- 
товывается олифой с 
небольшим добавлением

ливаются «лицом вверх».
Поверхность панелей 

очищается от рыхлой по
верхностной пленки, грязи, 
масляных пятен. Раковины 
и трещины заделываются 
полимерцементным раство
ром, приготовленным на 
основе отделочного полч- 
ллерцементного состава и 
немолотого песка в соотно
шении 1:2 по массе. Очи
щенную панель грунтуют. 
Грунтовочный состав нано
сится на поверхность в вч- 
де тонкой пленки на 15—20 
мин., а затем покрывается 
полимерцементным клеем.

Для подцветки в поли- 
мерцемент добавляют све
тостойкие пигменты, подоб
ранные по цвету декора
тивной крошки.

Одновременно с нанесе
нием полимерцементного 
клея на поверхность изде
лия наносится декоратив
ная крошка (стеклокрошка 
или керамзитовый песок), 
при этом граница площади 
с нанесенным клеем на 
10—15 см должна опере
жать линию нанесения 

масляной краски для пре
дохранения плиты от пы
ли и влаги.

После окончания в по
мещениях отделочных ра
бот приступают к отделке 
полов из ДСП. В случае 
необходимости, если пли
та имеет шероховатость, 
производится шпаклевание 
поверхности плит шпак
левкой МЦ. Стыки шпак
люются в обязательном 
порядке. Затем произво
дится окраска полов мас
ляной или нефтеполимер
ной краской.

Экономический эффект 
от устройства полов из 
ДСП в сравнении с доща
тыми полами составляет 
1,37 рубля на 1 кв. метр 
пола.

Л. КУШПЕЛЬ, 
зам. начальника строй- 

лаборатории ДСК.

крошки. Крошка укладыва
ется в один-два слоя без 
пропусков и просве
чивания подстилающего 
слоя, а затем прикатывает
ся деревянным валиком. 
Удаление лишней декора
тивной крошки производит
ся через 1—1,5 часа.

Отделка «декор» исполь
зуется архитекторами для 
создания художественных 
рисунков на отдельных 
торцах крупнопанельных 
домов. Панели с такой от
делкой являются одним из 
элементов усиления архи
тектурной выразительности 
застраиваемых микрорайо
нов г. Свердловска и при
меняются в полном объеме 
на 16-этажных домах и в ви
де отдельных фрагментов 
на 9- и 12-этажных домах.

Условная экономия от 
применения панелей с от
делкой «декор» в 1983 го
ду составила 134 тыс. руб.

М. КУДРИНА, 
кандидат технических 

наук.
Н. БИРЮЧЕВА, 

ст. инженер заводской 
лаборатории.

КС У КП на заводе

НА СВЕ Р Д Л О В- 
СКОМ заводе же
лезобетонных из

делий им. Ленинского 
комсомола осуществля
ется развитие и совер
шенствование (внедрен
ной КС УКП.

Работа по дальнейшему 
развитию и совер
шенствованию КС УКП 
ведется на основе разра- 
оатываемых планов, в 
которых предусматрива
ются объем, конкретный 
исполнитель и срок вы
полнения работ. В рабо
те участвуют все служ
бы, отделы и производст
венные цехи завода. Ру
ководство осуществляет 
координационно - рабо
чая группа.

КС УКП на период вне
дрения включала 15 
функций управления каче
ством продукции. Работа 
по выполнению этих функ
ций регламентировалась 
38 стандартами предприя
тия.

В процессе совершенст
вования КС УКП количе

ство функций доведено до 
17, а стандартов пред
приятия до 46. Введены 
следующие функции: 
контроль функционирова
ния КС УКП, стимулиро
вание качества труда. 
Расширены функции: ат
тестация продукции, ин
формационное обеспече
ние.

Пересмотрены и изда
ны в новой редакции де
вять СТП, в двенадцать 
СТП внесены изменения.

Сущность совершенство
вания КС УКП заключа
ется в следующем.

К примеру, по функ
ции «Стимулирование ка
чества труда». С вводом 
этой функции было раз
работано и внедрено три 
СТП: система бездефект
ного труда, основные по
ложения; оценка качества 
труда рабочих завода; 
оценка качества труда ин
женерно- технических ра
ботников и служащих за
вода.

Коэффициент качества 
труда подсчитывается 

ежемесячно кажДому ра
бочему, инженерно-техни
ческому работнику и слу
жащему, а также в целом 
по цеху или отделу. В 
соответствии с требова
ниями., регламентирован
ными СТП СБТ, на осно
вании достигнутого коэф
фициента качества труда 
каждому работнику на
числяется размер пре
мии по итогам работы за 
месяц и квартал. В новом 
СТП к оценке качества 
труда привлечены руково
дители завода первого 
уровня управления в ли
це заместителей директо
ра и главного инженера 
завода, полностью пере
работаны требования, 
включены показатели, по
вышающие коэффициент 
качества труда. Новшест
вом в данном СТП в срав
нении с ранее функцио
нировавшим является то, 
что начальники цехов, от
делов и служб завода 
оцениваются заместителя
ми директора и главного 
инженера завода по пока

зателям, разработанным 
для каждого из них.

В процессе совершен
ствования КС УКП завод 
проделал большую рабо
ту по модернизации и за
мене морально устарев
шей продукции, техноло
гического оборудования и 
формующей оснастки, рас
ширен объем работ по 
стандартизации, метроло
гическому обеспечению 
производств.

Выполнен комплекс ра
бот по расширению про
изводственных площадей 
с доведением мощности 
завода до 575 тысяч куб. 
метров сборного железо
бетона, в том числе дета
лей крупнопанельного до
мостроения (КПД) 385 
тысяч куб. метров, или 
460 тысяч кв. метров об
щей площади жилья в 
год, в оснащении их со
временным оборудовани
ем и оснасткой. Введено 
в эксплуатацию и освоено 
3800 т новой формую
щей оснастки и 1700 т 

технологического обору
дования.

Освоено производство 
деталей КПД новой серии 
141 с улучшенной плани
ровкой и снята с произ
водства морально устарев
шая продукция серии 
1-468Б. Внедрено произ
водство калиброванных 
многопустотных панелей, 
перекрытий крупнопа
нельных жилых домов 
полной заводской готовно
сти с основанием, подго
товленным для укладки 
линолеума. Организовано 
производство аэродром
ных и дорожных плит по
крытий типа ПАГ-14 по 
конвейерной технологии.

Освоено производство из
делий лестнично-лифтовой 
группы полной заводской 
готовности, в том числе 
несущих стен с поверх
ностью, подготовленной 
под покраску плит пере
крытия, лестничных пло
щадок с мозаичным по
лом.

Усовершенствована и 
освоена конструкция де

талей безрулонной кров
ли с гидроизоляционным 
покрытием, внедрение по
зволило исключить при 
монтаже домов устройст
во рулонной, менее эф
фективной и недолговеч
ной кровли.

Модернизированы и ос
воены железобетонные 
объемные лоджии, блоки 
железобетонных шахт 
лифтов, наружные стено
вые панели, цокольные 
трехслойные стеновые па
нели цолной заводской 
готовности и санитарно- 
технические ка:бины, внут
ренние стеновые панели 
повышенной заводской го
товности.

В первом квартале 
1984 года на базе анали
за процесса совершенст
вования осуществлена пе
ререгистрация КС УКП, 
откорректированы цели и 
задачи на последующие 
годы. М. ГЛУХОВ,

зам. главного 
технолога завода 

ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.
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* Из рассказов о войне " " .......... .

УТРО ПОБЕДЫ
(Начало в № 30, 31).

3. Рана подождет
Ивана Зозулю, ефрейто

ра из второй роты, ранило 
в левую ногу, когда бой 
шел на первом этаже «дома 
Гиммлера». Эсэсовцы, от
ступая в глубину коридора, 
отстреливались. Зозуля 
вместе со своими товари
щами преследовал их.

— Далеко не уйдете, га- 
ды! — хрипло кричал еф
рейтор.

И вдруг пуля жиганула 
выше колена.

Зозуля присел и увидел, 
как кровь ручейком по
ползла вниз по ноге.

— Эх, черт! — ефрейтор 
зло выругался и, отполосо
вав рукав от нательной ру
бахи, перевязал ногу.

Какая же это по счету! 
Кажется, четвертая рана. 
Ну да, четвертая... Первое 
ранение получил под Ре

зекне: а голову осколком 
угодило. Так садануло, аж 
разум вышибло. В бес
памятстве тогда остался 
лежать на земле. Спасибо 
сестрице: подползла и 
уволокла в медсанбат, а то 
бы каюк...

На второй раз на Висле 
хватил порцию свинца. По
лежал десяток дней — и 
снова в бой.

В третий раз ранение 
получил на самой немец-/ 
кой границе, в деревне с 
длинным-предлинным наз
ванием. Никто в роте не 
мог его выговорить. Даже 
командир и тот произно
сил лишь окончание — 
«дорф».

И вот четвертый раз. Те
перь, кажется, легко отде
лался: пустяк, раз кость не 
задета. Воевать можно.

Сопротивлялись эсэсов
цы недолго. В конце кори

дора последние шестеро 
сдались в плен. Зозуля 
отконвоировал их команди
ру роты.

Капитан Гусельников за
метил, как по лицу ефрей
тора пробежала болезнен
ная гримаса.

— Ранен! — спросил рот
ный.

Ефрейтор молчал.
— Говори же!
— Малость зацепило, — 

пробормотал Зозуля.
— Показывай!
— Показывать нечего.

Пустяк, товарищ капитан.
Санинструктор, рыжево

лосая девушка с погонами 
старшего сержанта, осмот
рев ефрейтора, сделала за
ключение, что рана опас
ная.

— В медсанбат! — рас
порядился капитан.

— Не надо в медсанбат,— 
упрашивал командира Зо
зуля.— Я в рейхстаг хочу... 
После него и в санбат мож
но.

— Успеешь еще в рейх
стаг,— обрубил капитан.

Зозуля повернулся кру
гом и, сделав первый шаг, 
сильно припал на левую 
ногу.

— Вот видишь,— капитан 
Подхватил Зозулю под 
руки.

Санинструктор и коман
дир роты довели ефрейто
ра до выхода из здания и, 
уложив его на носилки, пе
редали двум солдатам, ко
торые и понесли раненого 
в тыл.

Но не прошло и трех ча
сов, как Зозуля снова при
был в «дом Гиммлера» и 
сразу попался на глаза ко
мандиру роты. У капитана 
была перебинтована голо
ва. Зозуля удивился: ког
да же это его ранило!

— А ты почему здесь! — 
строго спросил капитан.

— За вами пришел, то
варищ капитан: прослышал, 
что ранены...

— Ты мне зубы не заго
варивай. Отвечай: почему 
здесь!

— Убег я, товарищ капи
тан, с санбата убег. Силен
ка есть, воевать хочу.

— А рана!
— Рана, что ж... подож

дет. Ее и после победы 
подлечить можно. Вместе, 
товарищ капитан, пойдем в 
санбат. Только после рейх-
стага.

— Твоя взяла, — комбат В 
махнул рукой.— Вместе так Я 
вместе...

Ю. ЛЕВИН. |
(Продолжение следует). "

* Подписка —85

С
ЕГОДНЯ на ка
лендаре 17' авгус
та. Это означает, 
что в коллективах подраз

делений комбината уже 
полмесяца идет подписка 
на газеты и журналы 
1985 года.

Сегодня пока можно 
констатировать, что в ком
бинате успешно финиши
ровала бюджетная подпис
ка, т. е. все специалисты, 
руководители отделов, 
групп, общественные ор
ганизации комбината оп
ределились с изданиями, 
которые им будут необ
ходимы в повседневной 
работе в 1985 году. Надо 
отметить, что эту работу 
первыми четко и органи
зованно провели букваль
но в течение недели упол
номоченные по подписке 
общественных организа
ций управления ДСК, 
СУ-13, СУ-29 и детского 
комбината № 406.

Однако о темпах инди
видуальной подписки это
го не скажешь. Да, под
писка началась во всех

начале прошлой недели. 
Да, трудности есть, идет 
отпускная пора, но и упол
номоченным по подписке- 
и секретарям партбюро 
эту работу не следует 
пускать на самотек. Нуж
но больше. работать с 
людьми, шире информиро
вать коллективы об изда
ниях 1985 года. Все ли 
знают о таких изменениях, 
что прй подписке на изда
ния будущего года можно 
оформить подписку с пе
рерывом на часть срока?

Это означает, что в свя-

* Фоторепортаж

В ДЕНЬ
СТРОИТЕЛЯ

НА БАЗЕ
ОТДЫХА

Празднично было в 
День строителя на базе 
отдыха нашего комбината.

На снимках: (слева вни
зу) — напряженные бои у 
волейбольной сетки.

На снимках (справа) — 
спортивный коллектив 
СУ-27 — победители лег
коатлетической эстафеты; 
перед многочисленными 
зрителями выступаем кол
лектив художественной 
самодеятельности из ДК 
строителей им. М. Горь
кого; на одном из этапов 
легкоатлетической эста-

Текст и фото В. Кали- 
масова.

* Подписка —85 * Подписка —85 * Подписка —85

НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ!
подразделениях ком зи с командировкой, от- 
бината, но темпы ее край- пуском, каникулами под- 
не медленны. Половина писку можно прервать с 
стройурравления, их упол- 1-го числа на один или не- 
номоченные все еще нахо- сколько календарных ме- 
дятся в стадии раскачки, сяцев.

Об этом и шла речь На Домостроители должны 
втором совещании секре- знать и о том, что группа 
тарей партийных органи- товарищей, т. е. оригада 
заций и распространите- или отдел управления, 
лей печати, состоявшемся в дом, соседи могут выпи-

сать одно или несколько 
разных изданий наимено
ваний газет и журналов 
коллективно. Это эффек
тивное использование и 
журнала, и экономия 
средств подписчиков.

К сожалению, не все 
читатели знают, какие га
зеты и журналы распрост
раняются только по роз
нице.

Плохо, конечно, что наш 
комбинат не использует 
опыт крупных промышлен

ных предприятий и не 
оформляет подписку в 
кредит, когда расчет за 
нее производится за три 
последних месяца года. 
Это бы ускорило сроки 
подписки и резко увели
чило число строителей- 
подписчиков. Однако, учи
тывая то, что подписка 
нынче продлится до 1 но
ября, оформление можно 
произвести несколько 
раз.

От редакции газеты 
«Свердловский строи
тель» добавим, что о под
писке на газету ДСК тоже 
на следует забывать. Чи
тайте, распространяйте, 
выписывайте газету 
«Свердловский строи
тель»! Подписная цена — 
один рубль 8 копеек.
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